
7 июля 2023 года • № 24 (1343) 

E-mail: redline-orel@mail.ru, orel_iskra@mail.ru                                    Сайты: www.kprforel.ru, www.orelcity.ru

Еженедельная газета Орловского областного отделения Коммунистической партии Российской Федерации

3»3»6»6»

Орловская ИСКРАИСКРАИСКРА 16+16+

ВСТРЕЧА НА ЖЕЛЕЗНО-
ДОРОЖНОМ ВОКЗАЛЕ

29 июня утром начался рабо-
чий визит Председателя ЦК КПРФ 
Г. А. Зюганова в Орловскую об-
ласть.

В городе Орле на вокзале ли-
дера КПРФ встретили коммуни-
сты и комсомольцы во главе с 
первым секретарем Орловско-
го обкома КПРФ, членом Сове-
та Федерации Василием Иконни-
ковым и членом Президиума ЦК 
КПРФ, губернатором Орловской 
области Андреем Клычковым.

На железнодорожный вокзал 
приехал встречать лидера рос-
сийских коммунистов и депутат 
Госдумы фракции КПРФ Николай 
Арефьев.

На встрече были традицион-
ные хлеб-соль, яркая символика 
КПРФ и СССР, а также хоровое ис-
полнение задушевных советских 
песен «Широка страна моя род-
ная», «Красная Армия всех силь-
ней» и др.

*    *    *
В этот же день. Г. А. Зюганов 

провел рабочую встречу с гу-
бернатором Орловской области 
А. Е. Клычковым и дал интервью 
местному телеканалу. 

ПОСЕЩЕНИЕ 
АГРАРНОГО ХОЗЯЙСТВА 

«ДУБОВИЦКОЕ»

30 июня делегация КПРФ во 
главе с Г. А. Зюгановым посетила 
ООО «Дубовицкое» Малоархан-
гельского района Орловской об-
ласти. Состоялась встреча с уче-
ными-аграриями, а также были 
осмотрены сельскохозяйствен-
ные угодья. В состав делегации, 
возглавляемой Г. А. Зюгановым, 
вошли В. И. Кашин, А. Е. Клыч-
ков, К. К. Тайсаев и А. П. Тарнаев.

Директор «Щелково Агро-
хим» Салис Каракотов встре-
тил делегацию и провел экскур-
сию по полям. Он показал при-
мер успешного выращивания са-
мых редких сортов семян пшени-
цы, демонстрируя преимущества 
оте чественной селекции, расска-
зал о системе защиты растений.

В ходе беседы были затрону-
ты важные вопросы, касающие-
ся различных аспектов сельского 
хозяйства: культуры сои и пшени-
цы, а также новейшие техноло-
гии в области агрохимии. Особое 
внимание было уделено техно-
логии глубокой переработки го-
роха. Эта инновационная техно-
логия имеет большой потенци-
ал для расширения применения 
гороха в пищевой и промышлен-
ной сферах.

Г. А. Зюганов подчеркнул, 
что партия гордится продолже-
нием великих традиций, связан-
ных с промышленностью и сель-
ским хозяйством. В. И. Кашин, в 
свою очередь, отметил важность 
предоставления преимущества 
селекционным отечественным 
школам и поддержки бизнеса в 
области отечественной се-
лекции и семеноводства.

Третий Орловский Международ-
ный экономический форум

30 июня в Орле в Конгресс-холле ТМК 
«Гринн» состоялся Третий Орловский эко-
номический форум «От мобилизации эко-
номики и экономической независимости 
России к социальному государству». 

В нем приняли участие российские и 
иностранные делегации, крупные ученые 
и общественные деятели, депутаты Госду-
мы и местных Советов, руководители пред-
приятий, представители общественных ор-
ганизаций, СМИ. Всего около тысячи че-
ловек. Открыл форум Председатель ЦК 
КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Гос-
думе Г. А. Зюганов.

До начала пленарного заседания на 
пяти площадках эксперты обсуждали ак-
туальные вопросы развития экономики и 
социальной сферы. На площадке «Эко-
номическая независимость — главное 
условие развития России» (ведущий — 
Н. В. Арефьев, первый заместитель Пред-
седателя Комитета ГД по экономической 
политике) обсуждались вопросы россий-
ского законодательства, проблемы инте-

грации в мировую экономику, роль ВТО 
в экономике России, влияния Всемирного 
банка и МВФ. На площадке «Императи-
вы достижения национальных целей раз-
вития России» (модератор Н. В. Коломей-
цев — заместитель руководителя фрак-
ции КПРФ в Государственной Думе) гово-
рили о советском опыте планиро-
вания, его эффективности для эко-
номики СССР. 

От мобилизации экономики От мобилизации экономики 
и экономической независимости и экономической независимости 
России — к социальному России — к социальному 
государству!государству!
ПРОГРАММА 
развития, мира 

и созидания

ВСВСТРТРЕЧАА НАНА ЖЖЕЛЕЛЕЗЕЗНОНО-

С 29 июня по 1 июля Председатель ЦК КПРФ С 29 июня по 1 июля Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. Зюганов совершил рабочую поездку Г. А. Зюганов совершил рабочую поездку 

в Орловскую область. Он открыл Третий в Орловскую область. Он открыл Третий 
Орловский международный экономический Орловский международный экономический 

форум, а также участвовал в других мероприя-форум, а также участвовал в других мероприя-
тиях в городе Орле и на территории области. тиях в городе Орле и на территории области. 
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Большой честью для меня стало участие в 
торжественной церемонии открытия в Дмитров-
ской СОШ № 1 мемориальной доски участнику 
СВО, кавалеру ордена Мужества Владиславу Ба-

улину. Наш долг — сохранить память о наших ге-
роях, лучших людях Орловщины, которые вста-
ли на защиту Родины.

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

ВРЕМЯ ДЕЙСТВИЙ

Своих не бросаем!

В Луганскую Народную Республику 
доставлен очередной гуманитарный груз

Орловский Международный 
экономический форум завер-
шился отправкой гуманитар-
ного груза в Луганскую Народ-
ную Республику. Коммунисты 
Орловщины, лидер КПРФ и на-
родно-патриотических сил Ген-
надий Зюганов, губернатор ре-
гиона коммунист Андрей Клыч-
ков, первый секретарь обкома, 

сенатор РФ Василий Иконников, 
депутаты Госдумы и патриотиче-
ская общественность города от-
правили 15,5 тонн груза, в соста-
ве которого: мука, крупа, сахар, 
картофель, масло, продукты пи-
тания и гречишный мёд.

Сопровождать груз в Тро-
ицкий район ЛНР было пору-
чено первому секретарю Ор-

ловского горкома, руководите-
лю фракции КПРФ в облсовете 
Ивану Дынковичу и руководите-
лю фракции КПРФ в горсовете 
Сергею Швалову.

Отправляя груз, губернатор 
Андрей Клычков подчеркнул: 
«Орловская область с первых 
дней специальной военной 
операции активно включилась 
в работу по оказанию помощи 
нашей Армии и Донбассу. Мы 
принимали беженцев из До-
нецка и Луганска, отправляли 
и отправляем караваны помо-
щи героям СВО и жителям на-
ших новых территорий. Сегод-
няшняя отправка гуманитарно-
го груза — очередной вклад Ор-
ловщины в оказание помощи 
Луганской земле и ее героиче-
ским жителям. Мы — единый и 
сплоченный Русский мир, и сво-
их никогда не бросаем! Наше 
дело правое, Победа будет за 
нами!».

«Всё для Победы!» — этот 
лозунг снова актуален. Трудно 
уже найти семью или просто че-
ловека, кто бы не оказал добро-

вольную и посильную помощь 
военнослужащим, находящим-
ся в зоне СВО. Помощь бойцам 
и жителям Донбасса стала поис-
тине всенародным делом. Уже 
сейчас гуманитарный груз рас-
пределяется администрацией 
Троицкого района среди соци-
альных учреждений и жителей 
ЛНР, особо нуждающихся в по-
мощи.

Коммунистическая партия 
Российской Федерации с 2014 

года активнейшим образом 
поддерживает поднявшихся на 
защиту своих прав на Донбас-
се людей. Орловская область 
еженедельно направляет в зону 
СВО 2—3 конвоя с гуманитар-
ным грузом. Регион уже напра-
вил более 1200 тонн оборудова-
ния, медикаментов и других не-
обходимых вещей. Отправлен-
ный гуманитарный конвой ста-
нет еще одним вкладом КПРФ в 
общую Победу на Донбассе.

Большой груз от Ливенского 
района доставлен к нашим 
бойцам-штурмовикам под 
Донецк. Ребята героически 

сражаются на одном из самых не-
простых направлений, успешно 
выполняют боевые задачи на пе-
реднем крае линии боевого со-
прикосновения.

За сбор и доставку посылки 
отвечал глава Ливенского рай-
она Шолохов Анатолий Ивано-
вич. Вместе с коллегами, жите-
лями и бизнесом им удалось со-
брать очень большой и ценный 
груз для ребят. Закуплено много 
дорогостоящего оборудования: 
глушители, коллиматорные при-
целы, бинокли, плащи с защи-
той от тепловизора, бронежиле-
ты, тепловизионные монокуляры 
и компасы, тактические шлемы, 
наушники и пояса, ноутбук. Кро-

ме того, бойцам переданы такти-
ческая форма и кроссовки. Для 
работы также требовались стро-
ительные инструменты: свароч-
ный аппарат и электроды, «бол-
гарка», которые также закупле-
ны и вручены военнослужащим. 
Кроме того, по сложившейся до-
брой традиции доставили ре-
бятам продукты питания, воду, 
средства личной гигиены.

Хочу поблагодарить весь Ли-
венский район и лично его главу 
Анатолия Ивановича Шолохова, 
представителей местного бизне-
са за такую большую и значимую 
помощь. Вы вместе, все жители 
муниципалитета, добиваетесь 
больших результатов в трудовой 
деятельности. Такую же слажен-
ную работу Ливенский район де-
монстрирует и в деле поддержки 
наших солдат. Спасибо за един-

Надо помочь 
танкистам!

На руководителях наших рай-
онов и городов лежит большая 
ответственность. И сегодня, кро-
ме решения традиционных за-
дач, они на постоянной связи с 
орловскими ребятами — участ-
никами СВО.

Глава города Ливны Труби-
цин Сергей Александрович вме-
сте с жителями и бизнесом уже 
ведёт сбор нового груза для бой-
цов штурмового отряда. 

Напомню, что для успешного 
выполнения боевых задач на на-
правлении Сватово-Кременная 
ребятам дополнительно необхо-
димы квадрокоптер, рации, ноут-
бук, антидроновое ружье, форма 
и обувь, нательное белье. 

Для обустройства — газовые 
баллоны, моторное масло, гвоз-
ди, скобы, стиральная машина и 
порошок, средства от комаров, 
продукты питания.

Ребята, находясь на переднем 
крае, видят, как помогает Орлов-
щина. К нам поступила ещё одна 
заявка от танкистов, дислоциро-
ванных под Сватово.

Экипажам боевых машин 
нужны строительные инструмен-
ты, молотки, скобы, гвозди, плён-

ка ПВХ, рулонный утеплитель, уд-
линители на катушке, бензопи-
лы, газовые плиты и баллончики. 
Кроме того, необходимы маски-
ровочные сети, кепки, нижнее 
белье, летняя форма. Продукты, 
воду и ёмкости под воду мы так-
же соберем.

Наша задача — помочь Лив-
нам собрать и доставить всё, о 
чем просили парни — штурмо-
вики и танкисты.

Стать в строй орловской под-
держки очень просто. Можно 
принести указанные товары в ад-
министрацию города Ливны или 
перевести средства по реквизи-
там или QR-коду.

Присоединяйтесь к поддерж-
ке, чтобы каждый, служащий се-
годня нашей стране, поскорее 
вернулся домой с Победой!



Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

ство и солидарность, за пример 
ответственной, созидательной 
работы на благо Родины во имя 
Победы.

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.
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(Продолжение.
Начало на стр. 1).

Затем состоялся пресс-под-
ход.

Г. А. Зюганов:
— Сегодня мы открываем III 

Орловский экономический фо-
рум, куда наша партия и лево-
патриотические силы вносят про-
грамму победы и дальнейшего 
развития страны. Она полностью 
соответствует стратегии, суть ко-
торой: вложить максимальное 
количество средств во внутрен-
нее развитие. Чтобы суверенитет 
был подкреплен мощной эконо-
микой, великолепной наукой, 
классным образованием и про-
довольственной безопасностью. 
Чтобы наша общая безопасность 
ковалась здесь: в полях, на заво-
дах, на фермах и на фабриках.

Мы побывали в центре Ор-
ловской земли, где увидели уни-
кальные сорта пшеницы, горо-
ха и других растений. Это резуль-
тат той работы, которую наша 
команда проводит в последнее 
время. Это, прежде всего, заслу-
га губернатора Андрея Клычко-
ва, который здесь уже отрабо-
тал пять лет. Сегодня он пред-
ставит свою программу дальней-
шего развития Орловской обла-
сти. На личной встрече с Прези-
дентом он был поддержан в ка-
честве кандидата в губернаторы 
на новый срок.

Я благодарю и уверен, что мы 
успешно справимся с этими зада-
чами. Академик Владимир Ка-
шин сегодня сделает доклад о 
продовольственной безопасно-
сти. Мы приняли несколько де-
сятков законов, которые позво-
ляют осуществить данную цель. 
Здесь уже на полях видно, как 
решается эта задача.

А. Е. Клычков:
— Сегодня мы проводим вто-

рой день нашей традиционной 
аграрной недели на землях Ма-
лоархангельского района вместе 
с нашими партнером АО «Щел-
ково Агрохим». На этой площад-
ке в 200 гектаров представле-
но опытное поле с целью про-
демонстрировать самые лучшие 
достижения в обеспечении про-
довольственной безопасности, 
которая является основой для 
дальнейшего стабильного раз-
вития нашей страны. И Орлов-

ская область здесь играет боль-
шую роль.

В 2022 году было зарегистри-
ровано четыре новых сорта вы-
сокопродуктивной пшеницы и 
ячменя. Сейчас компания «Щел-
ково Агрохим» заявила на испы-
тание еще семь. И здесь ключе-
вую роль играет наличие феде-
рального научного центра зер-
новых и бобовых культур. Эта со-
вместная работа дает свои пло-
ды. В том числе, в таких культу-
рах, как фасоль и чечевица. Не-
сколько лет понадобится, что-
бы отказаться от импорта по це-
лому ряду направлений. Сегод-
няшняя площадка, которая со-
брала представителей всей стра-
ны с разных ее уголков, позво-
ляет увидеть 164 вида семенно-
го направления культур. Это все 
на территории Орловской земли. 
И я благодарю всех тружеников 
села, потому что сельское хозяй-
ство — это большой труд. А наша 
задача сегодня — соединить нау-
ку с производством.

В. И. Кашин:
— Уважаемые товарищи, наш 

лидер Геннадий Андреевич Зю-
ганов на экономическом фору-
ме сказал, что сегодня время су-
ровое, и надо работать под деви-
зом «ни шагу назад». И я должен 
сказать, что с рекордами 2022 
года на всех площадках наш ко-
митет и министерство сельского 
хозяйства, какие бы ни проводи-
ли мероприятия; начиная от все-
российского совещания, слуша-
ний и круглых столов — везде 
подчеркиваем, что мы не долж-
ны отступить ни на шаг.

Сегодня в геополитическом 
плане огромное количество 
стран и Африки, и Азии просят 
у нас зерно. В этом плане кусок 
хлеба ценится часто дороже, чем 
золото. Это не только зерно, не 
только молоко и мясо. В разви-
тии сельских территорий необ-
ходимо также помочь крестьян-
ству встать на ноги. Чтобы была 
достойная зарплата, чтобы была 
хорошая жизнь.

Третий орловский 
международный 

экономический форум
30 июля в городе Орле состо-

ялся третий Орловский междуна-
родный экономический форум 
на тему: «От мобилизации эко-
номики и экономической неза-
висимости России к социальному 
государству». В работе форума и 
его секций приняли участие око-
ло одной тысячи человек. Были 
участники со всей России и во-
семь зарубежных делегаций. От-
крывал экономический форум 
Председатель ЦК КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в Госдуме 
Г. А. Зюганов.

До начала форума на пяти 
площадках обсуждались актуаль-
ные вопросы. В ходе пленарного 
заседания модераторы этих науч-
ных секций доложили о результа-
тах дискуссий. В фойе разверну-
лась выставка, на которой была 
представлена лучшая продукция 
промышленности и сельского хо-
зяйства Орловской области.

Со вступительным словом к 

участникам пленарного заседа-
ния обратился Председатель ЦК 
КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе 
Г. А. Зюганов. Он подчеркнул, что 
форум, прежде всего, посвящен 
поиску выходов путей из систем-
ного кризиса, а также програм-
ме КПРФ — программе Победы 
и обобщению того уникального 
опыта, который Компартия и ле-
во-патриотические силы накопи-
ли за последние годы…

— Я хочу поблагодарить всех 
наших организаторов, депута-
тов Государственной Думы, мест-
ных советов, всех гостей, которые 
прибыли на этот форум, — обра-
тился к присутствующим Г. А. Зю-
ганов. — Уже около тысячи че-
ловек поучаствовали в обсужде-
нии проблем на секциях. Там вы-
ступило около пятидесяти участ-
ников форума. Сегодня наша ко-
манда и те, кто вел эти секции, 
доложат на пленарном заседа-
нии о результатах совместной 
работы, а также обобщат реко-
мендации и выводы. Кроме того, 
будет представлена программа, 
с которой Компартия пойдет на 
местные выборы».

«Эта программа готовилась 
всеми Комитетами Государствен-
ной Думы, она апробирована на 
многих «круглых столах», совеща-
ниях и представлена Президенту, 
— подчеркнул Геннадий Андрее-
вич. — Целый ряд ее положений 
был рассмотрен на Государствен-
ном Совете. Прежде всего, те, 
что связаны с обеспечением про-
довольственной безопасности, 
устойчивого развития села и раз-

вития сельхозмашиностроения. И 
я благодарю Академию наук, ко-
торая внимательно рассмотрела 
наши документы, активно прини-
мает участие во всех обсуждениях 
и дает свои рекомендации».

«Вместе с тем, — отметил да-
лее лидер КПРФ, — хотел бы об-
ратить внимание на условия, в 
которых проходит наш исключи-
тельно важный форум. Прежде 
всего, мы должны понимать, что 
он проходит в условиях войны, 
объявленной англосаксами и на-
товцами Русскому миру. Здесь, на 
Орловских полях, на Орловско-
Курской дуге ровно 80 лет назад 
началась великая битва, предре-
шившая поражение фашистской 
Германии. Здесь почти три мил-
лиона солдат сошлись вруко-
пашную. Только на одном Прохо-
ровском поле советская военная 
машина и Красная Армия унич-
тожили более трехсот фашист-
ских танков в течение двух су-
ток. Здесь решался не только ис-
ход борьбы за свободу и незави-
симость нашей Советской Роди-
ны, но и исход Второй мировой 
войны в целом. После этого пе-
релома началось постоянное на-
ступление наших войск, потому 
что в 1943 году в ходе пяти круп-
нейших сражений было оконча-
тельно завоевано стратегическое 
преимущество. И советская воен-
ная машина, советский учитель, 
инженер, солдат и командир до-
казали, что они сильнее всех фа-
шистских орд и тех сателлитов 
Гитлера, которые пришли вместе 
с ним, чтобы уничтожить нашу 
любимую Родину».

«Мы проводим этот форум в 
дни, когда Орловщина готовится 
отметить 80-летие освобождения 
Орла и Белгорода, городов пер-
вого салюта, — напомнил Генна-
дий Андреевич. — И я хотел бы 
обратить ваше внимание на то, 
что в ходе новой военно-поли-
тической операции, объявлен-
ной президентом Путиным, ко-
торую мы активно поддержали, 
Орловщина как всегда идет впе-
реди других регионов. Мы отпра-
вили на линию фронта самых до-
блестных солдат и командиров, 
которые хорошо оснащены. Наш 
губернатор Клычков десяток раз 
выезжал непосредственно на пе-
редовую, проверил, как обстоят 
дела у тех, кто там находится. И 
мы только с Орловщины каждую 
неделю отправляем на фронт по 
два гуманитарных конвоя».

«По линии Компартии России, 
— продолжил Г. А. Зюганов, — 
из подмосковного совхоза име-
ни Ленина мы уже отправили на 
Донбасс 113 конвоев, а это 19 ты-
сяч тонн различных грузов. Все, 
что необходимо для обеспече-
ния победы, для поддержания 
граждан, отправляется в этих 
конвоях. Более того, мы вместе 
с Кобзоном основали движение 
«Дети России — детям Донбасса» 
и в подмосковном Доме отдыха 
«Снегири» приняли уже 13 тысяч 
детей. Я специально для них по-
мог построить военно-спортив-
ный лагерь, открытый две 
недели назад».

От мобилизации экономики От мобилизации экономики 
и экономической независимости и экономической независимости 
России — к социальному России — к социальному 
государству!государству!

Выбирай орловское
В ходе экономического фору-

ма в фойе конгресс-холла ТМК 
«Гринн» была организована вы-
ставка. На ней свою лучшую 
продукцию представили орлов-
ские производители — пище-
вые, перерабатывающие, про-
мышленные, сельхозпредприя-
тия, индивидуальные предпри-
ниматели. Тут и хлеб разных со-
ртов, который можно увидеть на 
орловских ярмарках выходного 
дня, и кондитерские изделия, и 

колбасные, мясные, молочные 
продукты. В ассортименте ма-
лоархангельский и змиевский 
хлеб, хлеб «Тыквенный» Кром-
ского хлебозавода, пирожные 
песочные с фруктовой начинкой 
Урицкого райпо, ароматное рас-
сыпчатое печенье и лаваш — это 
изделия, занявшие первые ме-
ста в конкурсе «Орловское ка-
чество-2023 г.». Новинки сезо-
на — сушки и баранки в яркой 
упаковке предприятия «Посоль-

ство вкусной еды», орловское 
мороженое всевозможных со-
ртов — вишневое, клубничное, 
лимонное, карамельное. Вни-
мание специалистов привлек-
ла и продукция института зер-
нобобовых и крупяных культур, 
особенно новые, морозостой-
кие, наиболее адаптированные 
к нашим погодным условиям и 
высокоурожайные, сорта пше-
ницы, ржи, гороха, сои, гречи-
хи. Так, сорта озимой пшеницы 

«Дарья», «Скипетр-2» бьют все 
рекорды по урожайности. 

Объединение «Альфапла-
стик» представило товары для 
промышленности, медицины 
и спорта. Это жгуты, грелки, 
спринцовки, шланги и др. Мно-
гие изделия сегодня отправля-
ются нашим бойцам в зону СВО, 
спасая им жизни. 

На выставке можно было 
увидеть изделия народных про-
мыслов, традиционную вышив-
ку — орловский спис — на ав-
торских работах местных масте-
риц, занимающихся продвиже-
нием этого промысла. 

Лучшая форма поддержки 
— дать возможность орловским 
товаропроизводителям пред-
ставлять свою продукцию на 
торговых площадях Орла и об-
ласти. «Хорошая идея», — со-
гласился Г. А. Зюганов, с интере-
сом осматривавший выставку. И 
тут же предложил иностранным 
гостям, экспертам из Китая, Бе-
лоруссии, попробовать орлов-
ское мороженое и мед. На Ор-
ловщине производят 56 сортов 
меда. По мнению многих, луч-
шим считается гречишный.

Юлия РЮТИНА.
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«В целом, — отметил лидер 
КПРФ, — эта благородная рабо-
та дает свои результаты. Но мы 
должны прекрасно понимать, 
что в схватке с современным 
фашизмом, нацизмом и банде-
ровщиной, в схватке с натовца-
ми и американщиной у нас мо-
жет быть только один исход — 
Победа! И мы должны обеспе-
чить эту победу усилиями всех 
народов нашей огромной дер-
жавы… 

Затем выступил заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, Пред-
седатель комитета Госдумы по 
аграрным вопросам, Академик 
РАН В. И. Кашин. Он презенто-
вал богатейший статистический 
материал, характеризующий со-
стояние экономики, социальной 
сферы, образования, науки, де-
мографической карты России.

В частности, Владимир Ива-
нович отметил, что убыль насе-
ления России с 1990 года по 2022 
год составил 15,7 миллионов че-
ловек. По коэффициенту смерт-
ности среди всех стран мира мы 
находимся на 187 месте.

В. И. Кашин критиковал «пя-
тую колонну», которая в оче-
редной раз проявила свой ли-
беральный оскал на недавнем 
экономическом форуме в Санкт-
Петербурге. Он заявил о провале 

кадровой системы управления в 
России.

Далее он подробно охарак-
теризовал ключевые элементы 
программы КПРФ:

— опора на реальный сектор 
экономики;

— государственный и обще-
ственный контроль. Кадры ре-
шают все!;

— независимая экономика 
без рецессии;

— наука — будущее России;
— опережающее развитие 

инфраструктуры;
— геостратегическим терри-

ториям — особое внимание!
— во главе — план!
— в основе целополагания — 

благополучие граждан.
По мнению докладчика, в 

России существуют реальные за-
делы для развития. Поэтому на 
будущее страны он смотрит оп-
тимистично. В частности, поло-
жительным примером служат 
150 народных предприятий. Не-
смотря на санкции, они демон-
стрируют устойчивый рост эко-
номических показателей. Маяка-
ми являются предприятия Груди-
нина и Казанкова.

Депутаты КПРФ продела-
ли огромную созидательную ра-
боту. За последние годы по их 
инициативе и активном участии 
было принято 89 значимых для 
агропромышленного комплекса 
законов. По образному выраже-

нию Владимира Ивановича, был 
создан экологический каркас из 
45 федеральных законов.

Завершая свое выступление, 
докладчик отметил, что про-
грамма КПРФ является програм-
мой развития, победы и мира.

Затем выступил член Прези-
диума ЦК КПРФ, губернатор Ор-
ловской области А. Е. Клычков.

Вначале участникам эконо-
мического форума на большом 
экране продемонстрировали до-
кументальный фильм об эконо-
мических достижениях Орлов-
ской области, а затем о рабо-
те своей команды отчитался Ан-
дрей Евгеньевич.

В последние годы государ-
ственный долг области снизил-
ся на 32%, погашены все ком-
мерческие кредиты. В 2,4 раза 
вырос объем сельскохозяй-
ственной продукции. Отремон-
тировано 1200 километров до-
рожного полотна. Реконстру-
ирован парк Победы в городе 
Орле. Благоустроено 887 дво-
ровых территорий. Около 2000 
жителей были переселены из 
ветхого жилья. В Орловской об-
ласти появилось шесть новых 
детских садов. В этом году от-
кроются двери самой крупной 
новой школы в городе Орле на 
1225 мест.

Губернатор-коммунист с гор-
достью отметил, что в Орлов-
ской области успешно реализу-

ется областная антикризисная 
программа.

Очень убедительно выступал 
академик РАН, лауреат государ-
ственной премии СССР Р. И. Ниг-
матулин. Он поддержал про-
грамму КПРФ и поставил «двой-
ку» российскому правительству. 
По его мнению, нынешний эко-
номический курс не позволит 
России подняться с колен, рос-
сийское экономическое отстава-
ние сохранится. По его данным, 
в России богатых — 3%, бедных 
— 75%, а представителей сред-
него класса — 22%. В стране со-
храняется классовое и регио-
нальное неравенство в доходах. 
Так, 0,4% российских семей име-
ют ежемесячный доход более 5 
миллионов рублей, а большин-
ство наших граждан еле сводят 
концы с концами. Количество 
научных работников относитель-
но 1990 года сократилось в три 
раза. Сейчас в России самая вы-
сокая смертность в Европе (на 
200 тысяч человек больше, чем в 
РСФСР). При этом у нас очень вы-
сокая коррупция.

Затем выступил известный 
российский предприниматель 
и политический деятель, прези-
дент ООО «Новое Содружество» 
и ассоциации «Росспецмаш» 
К. А. Бабкин. Он считает, что со 
времен Ельцина экономический 
курс в нашей стране принципи-
альное не изменился. Россия по-
прежнему живет за счет прода-
жи своего сырья за границу и 
продолжает пользоваться техни-
ческими благами развитых стран 
мира. По его мнению, участие 
России в ВТО в большей мере 
вредит нашей экономике.

Российский металл на вну-
треннем рынке стоит дороже, 
чем на внешнем рынке. Соответ-
ственно, отечественная промыш-
ленная продукция по себестои-
мости значительно дороже зару-
бежных аналогов.

К. А. Бабкин рассказал, что 
250 российских промышлен-
ников неоднократно обраща-
лись к руководству нашей стра-
ны с конкретными предложени-

ями, как вывести экономику из 
кризисного состояния. Во мно-
гом эти предложения основыва-
ются на антикризисной програм-
ме КПРФ. «Но правящая власть 
«закуклилась» и не слышит кри-
ков с мест. Поэтому продолжает-
ся наше экономическое отстава-
ние и вымирание народа», — с 
горечью отметил выступающий.

Затем выступил Заслуженный 
работник сельского хозяйства 
Российской Федерации, дирек-
тор ЗАО «Совхоз им. Ленина», 
кандидат на пост Президента 
Российской Федерации от КПРФ 
и Народно-патриотических сил 
России (2018 год) П. Н. Грудинин. 
Вначале он поблагодарил ру-
ководство КПРФ и актив нашей 
партии за то, что нам удалось от-
стоять и сохранить уникальное 
народное предприятие. Павел 
Николаевич поддержал преды-
дущих выступающих, в частности 
прокомментировал выступле-
ния академиков В. И. Кашина и 
Р. И. Нигматулина. Он также кри-
тиковал экономическую полити-
ку руководства нашей страны. 
Отметил наличие в России бога-
тейших природных ресурсов и 
наличие профессиональных ка-
дров. Но причина нашего эко-
номического отставания, по его 
мнению, коренится в политике.

Совхоз имени Ленина все 
годы демонстрирует высокие 
экономические достижения. 
Только средняя заработная пла-
та в этом народном предприятии 
— 114 тысяч рублей. Все эти по-
казатели возможно распростра-
нить на всю Россию, но в этом 
вначале надо убедить россий-
ское правительство, а еще луч-
ше — взять власть в собственные 
руки по итогам предстоящих вы-
боров. Все необходимое для на-
шей победы у нас имеется. И пре-
красная программа, и професси-
ональная команда.

Слово предоставили авто-
ру книги «Кристалл роста. К рус-
скому экономическому чуду» 
А. С. Галушке. Он призвал изу-
чать экономический и финансо-
вый опыт СССР. По его данным, 

— Спасибо, что пригласили, 
для меня большая честь высту-
пать в таком городе как Орел. 
(Аплодисменты). Я посмотрел 
программу КПРФ, там много све-
жих идей. Мы все понимаем по-
роки нашего Отечества, и сейчас 
задача найти путь к сердцам и ду-
шам нашего народа — замучен-
ного очень тяжелой жизнью. 

Первое: правда. Мы должны 
говорить правду. Давайте оста-
вим 90-е и возьмем последние 
десять лет. Спросим президента 
и правительство — за эти десять 
лет чего они достигли?

За десять лет в России сред-
негодовой темп роста — по Рос-
стату — один процент. А на са-
мом деле — в пределах стати-
стической погрешности. В мире 
— в три раза больше. А в Поль-
ше, которую мы критикуем, — в 
четыре с лишним раза больше! 
Индия и Китай — даже не гово-
рю. ВВП в России на душу насе-
ления меньше, чем в Португалии 
и Турции, меньше, чем в бывших 
соцстранах, меньше даже, чем в 
двух странах Прибалтики. И при 
нынешнем экономическом кур-

се, это нужно четко всем пони-
мать, это отставание будет уси-
ливаться. 

Указы Президента о нацио-
нальных целях — правильные 
указы, но ни один из них по важ-
нейшим пунктам десять лет не 
выполняется. Россия на 75 про-
центов состоит из бедного на-
селения. Как-то президент ска-
зал, что к среднему классу отно-
сятся те, у кого на душу семнад-
цать с половиной (тысяч руб лей 
в месяц доход — ред.). Это кто 
ему мог такое сказать? Есть на-
учные нормы, что такое сред-
ний класс. 

Средний класс — это когда 
тратя 30 процентов своего дохо-
да, за двадцать лет расплачива-
ешься за квартиру, в которой на 
одного человека приходится 25 
кв. метров площади. 

В бедной стране этого средне-
го класса может и не быть. В на-
шей стране 75 процентов населе-
ния — бедные. Как-то академик 
Аганбегян сказал, что вот пото-
му наш народ и неактивен, пото-
му что каждый думает, как бы вы-
жить — от зарплаты до зарпла-

ты. (Аплодисменты). Это страш-
ная беда нашей страны, которая 
усиливается страшным неравен-
ством — неравенством между 
регионами и неравенством меж-
ду классами. 

Средние денежные доходы 
населения в Москве — 90 тыс. 
(руб. в месяц — ред.). В Орлов-
ской области — 29 500, ну 30 тыс. 
Почему? Что, Орловская область 
хуже работает, что ли? В резуль-
тате из регионов люди уезжают 
жить в Москву, в том числе и из 
Орловской области. 

Далее. Аномальное рассло-
ение по классам. 0,4 процента 
семей — 200 тыс. семей — име-
ют доход более 5 млн рублей в 
месяц. Представьте себе! Более 
5 млн рублей в месяц! Их об-
щий доход — 12 трлн рублей. 
Ну вот оттуда-то можно взять 
на содержание здравоохране-
ния, образования, науки и куль-
туры? Нет! 

Ни парламент, ни правитель-
ство, ни президент по этому по-
воду никаких движений не дела-
ют. Если мы не сделаем вырав-
нивания доходов налогами, ни-

какого экономического роста не 
будет. Число долларовых мил-
лиардеров, деленное на ВВП — 
так нужно рассматривать, по от-
ношению к экономике — у нас в 
два раза больше, чем в США и 
Германии, и в семь раз больше, 
чем в Польше. 

Три ключевые, на мой взгляд, 
проблемы, почему мы так пло-
хо живем. Нет роста инвестиций. 
Если не будет инвестиций, не бу-
дет никакого роста ВВП. Так вот, 
у нас — в долях ВВП — средств на 
инвестиции идет в полтора раза 
меньше, чем в Европе. Но самое 
ужасное, что они еще и неэффек-

тивные. На рубль инвестиций мы 
получаем в полтора раза мень-
ше, чем в странах Европы. 

Вторая глубочайшая, серьез-
ная, раковая проблема — си-
стемная коррупция. Недавно 
глава Следственного Комите-
та Бастрыкин сказал, что за кор-
рупцию предстали перед судом 
72 тыс. чиновников. Это 500 чи-
новников в месяц! Вы представь-
те себе: 500 чиновников ежеме-
сячно привлекаются к уголов-
ной ответственности! Это толь-
ко чиновники. Дальше, сказал 
он, просто ехать некуда. А едем 
туда же. 

«Мы должны говорить правду»
Из выступления Роберта Искандровича Нигматулина, 
члена Президиума Академии Наук
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ОРЛОВСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ

с 1929 по 1955 годы объем 
промышленного производства 
в нашей стране увеличился в 14 
раз. Это мировой рекорд в XX 
веке. Этот успех обеспечил в том 
числе «приток лучших мозгов» 
из передовых стран, который 
удалось организовать Советско-
му правительству, несмотря на 
антисоветские внешние санкции 
и происки внутренних инертных 
сил.

Если бы не было Великой Оте-
чественной войны, то за это вре-
мя население нашей страны мог-
ло прирасти на 100 миллионов 
человек.

«Наша экономика во многом 
была новаторская. Опыт СССР 
брали на вооружение другие 
страны, а нынешнее правитель-
ство почему-то от него отказа-
лось», — с горечью заметил вы-
ступающий.

После этого выступил первый 
заместитель Председателя коми-
тета Госдумы по экономической 
политике Н. В. Арефьев. Он был 
модератором дискуссионной 
площадки форума, где обсуж-
дался вопрос «Экономическая 
независимость — главное усло-
вие развития России». По его сло-

вам, участники этой дискуссион-
ной площадки поддержали про-
грамму КПРФ.

Внешний долг России на се-
годня составляет 380 миллиар-
дов долларов. Около 65% оте-
чественной промышленно-
сти контролируется иностран-
ными инвесторами. По мнению 
Н. В. Арефьева, первейшая зада-
ча для России — импортозамеще-
ние. Необходимо вернуть в Рос-
сию все наши накопления, кото-
рые хранятся за рубежом, и на-
править все ресурсы на разви-
тие собственной экономики. Так-
же нужно избавиться от диктата 
международных организаций и 
начать заниматься подготовкой 
собственных кадров, опираясь на 
антикризисную программу КПРФ.

Итоги дискуссии на второй 
площадке форума подвел ее мо-
дератор первый заместитель ру-
ководителя фракции КПРФ в Гос-
думе Н. В. Коломейцев. Участни-
ки дискуссии обсудили вопрос: 
«Императивы достижения нацио-
нальных целей развития России».

В своем выступлении Нико-
лай Васильевич отметил пози-
тивную работу депутатов КПРФ. 
В последние годы они внесли в 

Госдуму около 300 важнейших 
законопроектов. Выступающий 
также поблагодарил тех россий-
ских ученых, которые оказыва-
ют активную помощь многочис-
ленному депутатскому корпусу 
КПРФ.

На третьей дискуссионной 
площадке форума обсуждался 
вопрос: «Налоговая реформа, 
как драйвер развития, а не драй-
вер накопительства». Итоги дис-
куссии представил ее модератор 
первый заместитель Председате-
ля комитета Госдумы по бюдже-
ту и налогам М. В. Щапов.

Он отметил, что текущий 
государственный бюджет со-
вершенно не отвечает совре-
менным вызовам. Деньги по-
прежнему вывозятся из России, 
потому что налоговая политика 
государства не стимулирует биз-
нес к развитию отечественной 
экономики.

Участники дискуссии внесли 
целый ряд конкретных предло-
жений, как спасти нашу эконо-
мику. В частности, предложено 
увеличить долю региональных 
бюджетов до 50%, ввести допол-
нительные налоги на сверхбогат-
ство и на роскошь.

Также выступила модератор 
четвертой дискуссионной пло-
щадки форума Председатель ко-
митета Госдумы по вопросам се-
мьи, женщин и детей Н. А. Оста-
нина. На ее секции обсуждался 
вопрос: «Развитие социальной 
сферы — залог интенсификации 
высокотехнологичной экономи-
ки России».

Нина Александровна отмети-
ла демографические проблемы 
в России, подвергла резкой кри-
тике социальную политику рос-
сийского государства и призвала 
вернуться к советскому социаль-
ному стандарту.

В завершении снова взял сло-
во Г. А. Зюганов. Он подвел ито-
ги Орловского международного 
экономического форума, отме-
тив его позитивную новаторскую 
роль. Вся конструктивная крити-
ка, предложения и рекоменда-
ции, прозвучавшие на форуме, 
будут положены в основу пред-
выборной программы КПРФ и 
взяты на вооружение нашим де-
путатским корпусом. Итоговые 
документы будут разосланы в 
Правительство, ведомства и гу-
бернаторам.

Геннадий Андреевич в оче-
редной раз отметил, что КПРФ 
трижды спасала нашу страну от 
Гражданской войны, в 90-е годы 
правительство Примакова-Мас-
люкова-Геращенко отвело Рос-
сию от края пропасти. А сегодня 
КПРФ предложила стране кон-
кретную программу развития, 
победы и мира.

Отправка 
гуманитарного 

конвоя
 Третий Орловский междуна-

родный экономический форум 
30 июня завершился отправкой 
гуманитарного груза в Луганскую 
Народную Республику.

В мероприятии приняли 
участие Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий Зюганов, Губерна-
тор Орловской области Андрей 
Клычков, Кавалер Ордена Му-
жества, медали «За отвагу», ме-
дали Суворова, участник СВО 
Денис Орлов, участники меж-
дународного экономического 
форума.

Г. А. Зюганов:
— Дорогие товарищи. Земля-

ки. Командиры. Офицеры. Рядо-
вые.

В моем роду все служили в 
Армии, многие воевали. Я сам 
трижды служил в Советской Ар-
мии.

Англосаксы объявили войну 
всему Русскому миру. Войну рус-
скому языку, нашей культуре, 
вере, нашим традициям. У меня 
ощущение, что они сошли с ума. 
Они снесли памятники не только 
легендарным советским полко-
водцам, но также снесли 20 па-
мятников Пушкину.

Мы обязаны остановить это 
безумие любой ценой!

Мы должны осознать, 
что Русский мир — это це-
лая цивилизация. 

Третья корневая проблема, 
и она отмечена в программе 
КПРФ: доля ВВП, обеспеченная 
госбюджетом на развитие чело-
века. Это главное, о чем мы го-
ворим: здравоохранение, обра-
зование, наука, культура. Разве 
это не определяет нашу жизнь? 

Так вот, мы в долях ВВП на 
это даем вдвое меньше, чем ру-
ганная-переруганная Европа. Я 
ее тоже ругаю, но за собой ведь 
тоже нужно смотреть. И это в те-
чение трети века. И кроме того, 
самое неприятное — вредитель-
ские реформы, которые идут от 
чиновничества. 

Говорили, что при социализ-
ме у нас была диктатура проле-
тариата. Кончили ее. И получи-
ли диктатуру необразованно-
го, бестолкового чиновничества. 
(Аплодисменты). К чему это при-
водит? Недофинансирование 
образования плюс вредитель-
ские реформы — и разрушена 
средняя школа. 

Мой сын и моя дочь для сво-
их детей, для моих внуков, сей-
час ищут школу, в которой было 
бы нормальное образование. В 
Москве! А такие школы очень 
дорогие. Заслуга Советской вла-
сти, хоть мы ее критиковали, ру-
гали, но заслуга была в том, что 
весь народ обучался. Всех за-
ставляли учиться! Без этого не 
будет никакого развития. Плохо 
учишься — у тебя, у твоих роди-
телей возникают проблемы. Вот 
так должно быть сделано, а мы 
пошли по американскому пути. 
В Америке, Европе нормальное 
образование получают несколь-

ко процентов, все остальные — 
облегченное. У нас будет про-
блема: не будет хватать квали-
фицированных рабочих, квали-
фицированных токарей, квали-
фицированных слесарей, не бу-
дет хватать инженеров, техноло-
гов, конструкторов. Это плата за 
то, что у нас разрушено образо-
вание. 

У нас деградировала и наука. 
По числу научных сотрудников 
мы сейчас находимся на 29 ме-
сте. Представьте: Россия, великая 
Россия на 29 месте по количеству 
научных сотрудников на душу на-
селения! И только 10 процентов 
аспирантов делают диссертации. 
Наука на 70 процентов делается 
в диссертациях, запомните это. А 
сейчас она не делается. Какие-
то «Сириусы» делают, еще что-
то, но это не наука, это пропаган-
да науки. А как аспирант может 
сделать диссертацию, если у него 
стипендия 8 тыс. рублей? А ведь 
это взрослые люди с высшим об-
разованием. 

Здравоохранение. Вы, навер-
ное, не знали, что смертность у 
нас самая высокая в Европе. Бо-
лее того, несмотря на революци-
онные изменения в медицинских 
технологиях, а сейчас фантасти-
ческие методы лечения сердеч-
но-сосудистых, онкологических и 
прочих заболеваний, смертность 
в России больше, чем при Совет-
ской власти. На 200 тыс. человек 
больше. На целый город боль-
ше умирает! Несмотря на рево-
люционные изменения в меди-
цине. Вот в таком состоянии она 
находится. Президент говорил, 

что мы хорошо прошли панде-
мию. Как хорошо? Нехорошо мы 
прошли. У нас — относительно 
населения — в два раза больше 
смертей, чем в США, и в три раза 
больше, чем в Европе. За 2019-й, 
2020-й, 2021-й и 2022-й, после-
пандемийный, год с учетом паде-
ния рождаемости мы потеряли 
2,3 млн. человек. Это что — хоро-
шо? 2,3 млн. человек из России 
как слизнуло, будто у нас вой на 
была. Россия сегодня на 119 ме-
сте по показателям здоровья на-
селения среди 187 стран. Поэто-
му оценка «неуд» по всем этим 
показателям руководителю стра-
ны, правительству и парламенту. 
(Аплодисменты). 

Что надо делать? Конечно, 
инвестиции. На этом должны 
быть сосредоточены все наши ос-
новные реформы. Должен быть 
прогрессивный налог для бога-
тых, что везде в мире использу-
ется, я еще раз это подчеркиваю. 
И налоги нужно брать не с кор-
пораций, не с бизнеса, а с лич-
ных доходов граждан. Если они 
маленькие, то люди освобожда-
ются от налогов. 

Дальше: спрос. Это, во-
первых, доходы населения. Вы 
знаете, что цена бензина у нас по 
паритету покупательной способ-
ности, а только так надо сравни-
вать цены в разных странах, в два 
раза выше, чем в Америке? Эта 
цена давит на экономику. При 
этом только четверть нефти мы 
используем у себя, а остальные 
три четверти в виде сырой нефти 
и нефтепродуктов вывозим. Так 
уберите сборы с внутренней эко-

номики, переложите их на экс-
портную часть, ведь именно там, 
на экспорте богатеет нефтяная 
мафия. Снижение цен на топли-
во — это инвестиции в экономи-
ку! Электроэнергетика. На еди-
ницу ВВП мы тратим на 20 про-
центов больше электроэнергии, 
чем в США, а цены на электро-
энергию — в два раза выше! Не-
обходимо снизить цены на элек-
троэнергию на внутреннем рын-
ке. Надо преодолеть невежество 
тех, кто ходит к президенту и го-
ворит, что у нас самая дешевая 
электроэнергия. Она у нас в два 
раза дороже. 

Запомните простые цифры: 
минимальная месячная зарпла-
та везде, где я был, а был я во 
многих странах, равна стоимо-
сти 1 тысячи литров бензина. Вот 
сколько у нас бензин стоит? Пять-
десят пять? Значит, минимальная 
заработная плата должна быть 
55 тысяч рублей в месяц. За ки-
лограмм хлеба у нас можно ку-
пить только один литр бензина. 
А везде — три литра. Вот такой у 
нас диспаритет цен. 

В заключение хотел, пользу-
ясь тем, что я здесь один из са-
мых старших по возрасту — я 
был школьником в сталинское 
время, учился в институте и начи-
нал работать в хрущевское вре-
мя, стал доктором наук и про-
фессором Московского универ-
ситета в брежневское время, в 
горбачевское время я поехал в 
Сибирь, чтобы подымать науку 
в Сибири, пережил ельцинское 
время, и вот сейчас — Путина... 
Высшая ценность для руководи-

теля — то, что растет его народ, 
растет интеллектуально, улуч-
шается его образование, растет 
его культура, наука. Высшая цен-
ность! И сохранение природы. 
Все это у нас не выполнено. Не 
свобода высшая ценность, а выс-
шая ценность — та, о которой я 
вам сказал. 

Самый главный порок, кото-
рый у нас всегда есть, — это са-
мовосхваление, самолюбование. 
Это путь к деградации. Нам нуж-
но уйти от этого самовосхвале-
ния и не давать руководителям 
самовосхваляться. 

Вот послание президента, 
уважаемого президента… Не по-
думайте, что я призываю к смене 
власти, нет. Это не моя функция. 
Но президента нужно призывать 
к порядку. Вот он сейчас обжегся 
на том кадре, который себе соз-
дал, сейчас он начал понимать, 
что было за 10 лет — люди, ко-
торых он назначал вице-премье-
рами, они все уехали, бросили 
нашу страну. 

Поэтому я должен заключить 
еще раз, я имею право на такую 
оценку, я академик Российской 
Академии Наук еще с советских 
времен. Я ставлю оценку парла-
менту, правительству, президен-
ту «неуд». (Аплодисменты). 

Мы студентам ставим двой-
ки не для того, чтобы их исклю-
чали, а чтобы они обратили на 
это внимание. Это чрезвычайно 
важно. 

И позвольте выразить веру, 
что великая Россия встанет с ко-
лен и станет абсолютно незави-
симой. Спасибо!



6 № 24 (1343)
7 июля 2023 годаИСКРАИСКРА ОРЛОВСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ

Программа развития, мира и созидания
(Окончание. Начало на стр. 1).

На площадке «Развитие со-
циальной сферы — залог 
интенсификации высоко-
технологичной экономики 

России» (модератор Н. А. Оста-
нина — председатель Комите-
та ГД по вопросам семьи, жен-
щин и детей) участники обсудили 
проблемы образования и кадро-
вой политики, здравоохранения, 
пенсионной реформы, то, каким 
должен быть МРОТ и прожиточ-
ный минимум, основные пробле-
мы стимулирования рождаемо-
сти, защиты семьи и детей.

Тема ещё одной секции «На-
логовая реформа как драйвер 
развития, а не драйвер накопи-
тельства» (модератор М. В. Ща-
пов — первый заместитель Пред-
седателя Комитета ГД по бюдже-
ту и налогам) вызвала живой ин-
терес у предпринимателей и всех, 
кто планирует открыть свое дело. 
Какой должна быть доля налогов 
и обязательных платежей в цене 
товара или услуги? Что дала рос-
сийской экономике политика на-
копительства? Надо ли сохранять 
в условиях вой ны фонд нацио-
нального благосос тояния, бюд-
жетное правило и какую роль 
они сыграли в российской эконо-
мике? Все эти вопросы обсужда-
лись в ходе дискуссий.

Большинство участников со-
гласилось с выводом, что ста-
бильная экономика формирует-
ся эффективной налоговой си-

стемой. Повышение налоговых 
ставок приводит к уходу ряда 
предприятий в тень. Необходи-
мо найти золотую середину, по-
зволяющую наполнять местный 
бюджет и способствовать раз-
витию предприятий. Налоговая 
система должна стимулировать 
производство. Большая часть до-
ходов должна идти на развитие 
экономики, а не откладываться 
«на черный день» в фонды на-
ционального благосостояния. 
На площадке прозвучали такие 
цифры: в 2022 году количество 
миллиардеров в России по дан-
ным «Форбс» увеличилось с 76 
до 110 человек. Эти 110 человек 
стали богаче на 11 трлн рублей. 
В 2022 году за рубеж было выве-
зено 200 млрд долларов. Прозву-
чало предложение сделать став-
ку налогообложения для сверх-
богатых порядка 30 процентов и 
совсем освободить от уплаты на-
лога малоимущих. По заверше-
нии работы секции директор ЗАО 
«Совхоз имени В. И. Ленина», за-
служенный работник сельско-
го хозяйства РФ Павел Николае-
вич Грудинин ответил на вопро-
сы. Вот что он сказал, отвечая на 
вопрос нашей газеты о том, как 
повлияли санкции на работу его 
предприятия:

— К сожалению, наше пред-
приятие попало под санкции. 
Представьте, раньше мы покупа-
ли рассаду земляники в Голлан-
дии, а теперь не можем этого де-
лать. Под пакет санкций попала 

именно рассада земляники, ка-
чественную рассаду взять негде. 
Разве что в Белоруссии. Мы наш-
ли выход из сложной ситуации, 
предприятие работает, но сколь-
ко закрылось заводов, фирм, не 
выдержав трудностей! Для того, 
чтобы реализовать программу 
импортозамещения, нужны вре-
мя и деньги. Сейчас многие пло-
дово-ягодные станции умирают, 
поскольку денег не хватает. Госу-
дарство должно помогать. В ос-
нове предпринимательской дея-
тельности лежит покупательская 
способность населения. Если на-
селение нищает, то производи-
телю невыгодно выпускать каче-
ственную натуральную продук-
цию, он ищет всевозможные за-
менители, добавки, делает вся-
кую гадость. Надо сделать так, 
чтобы доходы населения росли, 
надо поддерживать отечествен-
ного предпринимателя через на-
логи, чтобы было выгоднее про-
изводить в России... 

Пленарное заседание
После завершения работы 

секций состоялось пленарное за-
седание. К его участникам обра-
тился Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в 
Государственной Думе Г. А. Зю-
ганов. Он подчеркнул, что глав-
ная тема форума — поиск выхо-
дов из системного кризиса и об-
суждение программы КПРФ. 

— Будет представлена про-

грамма, с которой Компартия 
идет на местные выборы, — ска-
зал Геннадий Андреевич. — Эта 
программа готовилась всеми де-
путатами и Комитетами Государ-
ственной Думы, представлена 
Президенту. Академия наук вни-
мательно рассмотрела наши до-
кументы и активно принимает 
участие во всех обсуждениях. 

Академик РАН, председатель 
Комитета Госдумы по аграрным 
вопросам В. И. Кашин разъяснил 
ключевые моменты программы 
КПРФ.

— Наша программа испы-
тана временем, — сказал он. — 
Она, по существу, единственный 
выход из создавшейся ситуации. 
Последние события подтверди-
ли: левый поворот неизбежен. 
Одна из приоритетных задач — 
укрепление нашего Союза со 
странами СНГ, с дружественны-
ми странами. 

Выступающий остановился 
на структуре ВВП, отметив, что 
в ней всего 13 процентов науко-
емкой промышленности. Оста-
новился на проблемах демогра-
фии. Убыль населения России с 
1990 года по 2022 год составила 
15,7 миллионов человек. 

Далее выступил губернатор 
Орловской области Андрей Ев-
геньевич Клычков. Он в частно-
сти сказал:

— Пять лет назад Орловская 
область находилась в непростой 
ситуации, под угрозой банкрот-
ства. Мы сумели снизить госу-

дарственный долг на 32 процен-
та. У нас не осталось ни одного 
коммерческого кредита. Своев-
ременно приняли меры по под-
держке реального сектора эко-
номики. Заключаются крупные 
соглашения. Недавно на Петер-
бургском экономическом фору-
ме между компанией «Мира-
торг», компанией «Вкусно и точ-
ка» и Орловской областью под-
писан инвестиционный проект 
на сумму более 13 млрд рублей 
по строительству перерабатыва-
ющего завода на землях особой 
экономической зоны «Орел».

Объем производства сельхоз-
продукции вырос в 2,4 раза, по 
производству гречихи мы пер-
вые в ЦФО. Выросли мощности 
сельхозпереработки. Построено 
1,7 млн квадратных метров жи-
лья, что позволило переселить 
две тысячи человек из ветхого и 
аварийного жилья. 

Итоги экономического фо-
рума подвел Г. А. Зюганов. Ген-
надий Андреевич отметил, что 
все конструктивные замечания и 
предложения будут положены в 
основу предвыборной програм-
мы КПРФ, использованы депу-
татским корпусом. 

«Наша команда трижды спа-
сала страну от гражданской вой-
ны, — сказал лидер КПРФ. — А 
сегодня мы предложили про-
грамму развития, программу 
мира и созидания».

Юлия РЮТИНА.

(Окончание.
Начало на стр. 1, 3, 4, 5).

Русские под свои знамена 
собрали 190 народов и народ-
ностей. Не порушив ни одной 
веры, ни одной культуры, ни од-
ной традиции. На просторах от 
Черного моря до Балтики и Тихо-
го Океана мы показали пример, 
как можно жить в мире, дружбе 
и согласии.

Моя любимая Орловщина в 
своей истории встречала много 
нашествий. Поэтому на нашей 
земле сформировался особый 
характер. Это характер победы и 
доблести.

Я очень рад, что моя родная 
Орловщина, ее губернатор Ан-
дрей Клычков продолжают слав-
ные традиции дружбы, интерна-
ционализма, подвига и славы на-
ших великих предков.

Сегодня мы проявляем волю 
и мужество. Мы поддержали 

специальную военную опера-
цию на Украине. Мы отправи-
ли 114 гуманитарных конвоев 
на Донбасс. Мы прияли в Под-
московье и оздоровили 13 ты-
сяч донецких, херсонских и лу-
ганских детей.

Спасибо земляки за верность, 
мужество и преданность нашей 
великой Победе. Мы снова по-
бедим!

Губернатор Андрей Клычков 
подчеркнул:

— Орловская область с пер-
вых дней специальной военной 
операции активно включилась в 
работу по оказанию помощи на-
шей Армии и Донбассу. Мы при-
нимали беженцев из Донецка и 
Луганска, отправляли и отправ-
ляем караваны помощи героям 
СВО и жителям наших новых тер-
риторий.

Донбасс связывают с Росси-
ей общая история, культура, тра-
диции. Все это — единое и не-

делимое пространство Русско-
го мира. Мы знаем и чтим исто-
рическую связь Орловщины и 
Донбасса. Помним имена Алек-
сея Стаханова, Никиты Изотова 
— выдающихся советских шахте-
ров, наших земляков. Также как 
и Сергея Тюленина, других геро-
ев «Молодой гвардии».

Сегодняшняя отправка гума-
нитарного груза — очередной 
вклад Орловщины в оказание 
помощи Луганской земле и ее ге-
роическим жителям. Мы — еди-
ный и сплоченный Русский мир, и 
своих никогда не бросаем! Дей-
ствуем вместе — за нашу Родину 
и ее будущее. Наше дело правое, 
Победа будет за нами!»

Отметим, что еженедельно 
Орловская область направляет в 
зону СВО 2—3 конвоя с гумани-
тарным грузом. Регион уже на-
правил более 1000 тонн обору-
дования, медикаментов и других 
необходимых вещей

День русского поля
1 июля в поселке Стрелец-

кий Орловского муниципального 
округа на площадке Федераль-
ного научного центра зернобо-
бовых и крупяных культур стар-
товал «День русского поля». Это 
главное событие Аграрной неде-
ли Орловской области.

Праздник посетили Предсе-
датель ЦК КПРФ Геннадий Зюга-
нов, Губернатор Орловской об-
ласти Андрей Клычков, Предсе-
датель комитета Государствен-
ной Думы по аграрным вопро-
сам Владимир Кашин, Дирек-
тор Департамента растениевод-
ства, механизации, химизации 
и защиты растений Министер-
ства сельского хозяйства Россий-
ской Федерации Роман Некра-
сов, директор Департамента ко-
ординации деятельности орга-
низаций в сфере сельскохозяй-
ственных наук Министерства на-
уки и высшего образования Рос-
сийской Федерации Вугар Баги-
ров, первый заместитель Пред-
седателя Орловского областного 
Совета народных депутатов Ми-
хаил Вдовин, федеральный ин-
спектор по Орловской области 
Алексей Королев, митрополит 
Орловский и Болховский Тихон, 
генеральный директор акцио-
нерного общества «Щелково Аг-
рохим» Салис Каракотов, заме-

ститель Губернатора Орловской 
области в Правительстве Орлов-
ской области по развитию агро-
промышленного комплекса Сер-
гей Борзенков.

Также на мероприятии при-
сутствовали делегации из Бел-
городской, Брянской, Воронеж-
ской, Курской, Липецкой, Рязан-
ской, Смоленской, Тамбовской, 
Тульской областей и Республики 
Беларусь.

Геннадий Зюганов в своем вы-
ступлении сказал:

— Уважаемые Земляки! Мои 
товарищи и друзья!

Три великих поля опреде-
лили нашу тысячелетнюю исто-
рию и судьбу. Это поле Кулико-
во, куда пришли разрозненные 
русские полки и освободили от 
Золотой Орды наше великое от-
ечество. Затем на Бородинском 
поле, куда приперлась вся Евро-
па (одних поляков было почти 
сто тысяч), мы доказали Европе, 
что будем жить свободно и неза-
висимо. И на Прохоровском поле 
за два дня перемололи триста с 
лишним фашистских танков.

Мы здесь, в великих полях 
Орловщины, Курской и Белго-
родской областей доказали всей 
Европе и миру, что мы сломаем 
фашистскую гадину и отгоним ее 
до Берлина. И хотя сегодня нам 
НАТОвцы и американцы вновь 
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объявили войну, тем не менее 
они должны помнить, что рус-
ский дух, русский характер, рус-
ский народ никогда никому не 
покорялся, умел работать и сра-
жаться.

Наши главные песни, наша 
великая история, наш дух, наши 
приобретения прежде всего да-
ются сельским трудом. Я благо-
дарю всех, кто живет на нашей 
благодатной земле за то, что вы 
доказали даже в это смутное вре-
мя, что можно получать лучшие 
урожаи. Орловщина впервые по-
лучила почти по пятьдесят цент-
неров с гектара. И в этом году (мы 
вчера посетили лучшие поля) бу-
дет еще больше.

Вчера мы здесь провели тре-
тий международный Орловский 
экономический форум. Тысяча 
человек участвовали: предста-
вители разных стран, Академии 
наук, всех движений и организа-
ций. Они проголосовали за под-
держку тех начинаний, которые 
губернатор Клычков реализует 
последние пять лет.

Мы все сделаем для того, что-
бы поле Орловщины было ще-
дрым, чтобы наши парки и сады 
достойно встречали детей. Я се-
годня с пяти утра прошелся по 
паркам и улицам родной Орлов-
щины. Тот проект, который мы с 
Ивановым Альбертом Петрови-
чем закладывали много лет, во 
многом реализован губернато-
ром Клычковым и его командой.

Сегодня на встрече с ведущи-
ми руководителями, с фермера-
ми мы почувствовали, что есть 
желание и воля реализовать 
нашу программу Победы, кото-
рую поддержал и Президент, и 
во многом Правительство.

Четыре новых проекта реа-
лизуются на Орловщине. Это за-
падный обход на Брянск, кото-
рый стоит почти пятнадцать мил-
лиардов, это построение ново-
го центра подготовки кадров на 
базе моего родного университе-
та, это завершение строитель-
ства медицинского центра и в 
этом году уже завершим стро-

Сложности в сфере сельского хозяйства Сложности в сфере сельского хозяйства 
обсудили на агрофестивале в Орловской области

Крупнейший агрофестиваль страны 
прошел в Орловской области. На 
масштабном мероприятии обсуди-
ли трудности, затронувшие сель-

ское хозяйство. 
Аналитики пришли к выводу, что се-

годня эта сфера переживает непростые 
времена. Инвестиции заметно сократи-
лись, покупательская способность упа-
ла, а мировые цены на пшеницу снизи-
лись до рекордных отметок. Кроме того, 
экспортная пошлина начала съедать зна-
чительную часть прибыли. «Сегодня мы 
имеем беспрецедентно низкие внутрен-
ние цены, которые демотивируют, дести-
мулируют. И пошлина начала наносить 
вред», — отметил президент Российско-
го зернового союза Аркадий Злочевский.

Темами фестиваля стали изменения 
на рынке масличных и зерновых куль-
тур, а также тенденции развития оте-
чественной сахарной отрасли. Участ-
ники агрофестиваля обсудили, как бу-
дет развиваться российское семеновод-
ство, как помочь культурам справить-
ся со стрессовыми факторами и почему 
все больше сельхозпредприятий ищут 
возможности создания собственной се-
лекции.

Кроме того, посетителям мероприя-
тия рассказали о новых и эффективных 
методах защиты зерновых и сои, о спо-
собах борьбы с эгилопсом и методах, по-
зволяющих снизить фитопатогенную на-
грузку на агроценоз. Также на фестива-
ле представили новинки сезона и затро-

нули проблему нестабильных климати-
ческих условий. Еще одна тема фестива-
ля — как и за счет чего повысить маржи-
нальность агробизнеса.

Одним из участников мероприятия 
стала подмосковная компания «Щел-
ково Агрохим». Несмотря на трудности, 
аграрии показали рост в сравнении с 
2022 годом.

«Видим, что мы, как и в предыдущие 
годы, растем. Сейчас рост относительно 
показателя прошлого года — примерно 
5—6%. В прошлом году на эту дату от-
носительно 2021 года мы тоже росли на 
15%. Но мы чувствуем, что пошлины, па-
дение конъюнктуры в сельском хозяй-
стве — действительно, такая минорность 
есть в поведении наших клиентов», — 

сообщил генеральный директор органи-
зации Салис Каракотов.

Компания продает семена не только 
на российском рынке, но и за рубежом. 
Раньше большинство семенного мате-
риала в Россию привозили из-за грани-
цы. Сейчас на орловских полях выра-
щиваются высокоурожайные сорта сои, 
озимой и яровой пшеницы, кукурузы, го-
роха и других культур, которые постав-
ляют не только на внутренний рынок, но 
и на экспорт.

«Мне всегда приятно, когда «Щелко-
во Агрохим» реализуют новый проект. 
Они начинают с чего: приходят в школу 
и спрашивают, что сделать для того, что-
бы дети учились лучше, качественнее. 
Это социальный вклад огромный. И на 
этом фоне рабочие места, высокая зара-
ботная плата. Я рад, что у нас такой пар-
тнер», — поделился губернатор Орлов-
ской области Андрей Клычков.

По материалам 360tv.ru

К памятнику Ленину
1 июля коммунисты Орловщины и сторонни-

ки партии во главе с Председателем ЦК КПРФ 
Г. А. Зюгановым, губернатором Орловской об-
ласти А. Е. Клычковым, первым секретарем 
Орловского обкома КПРФ, сенатором РФ В. Н. 
Иконниковым почтили память В. И. Ленина, 

возложив цветы к его памятнику в г. Орле. 
В мероприятии приняли участие Председа-

тель Комитета Госдумы по аграрным вопросам 
Владимир Кашин, депутаты Государственной 
Думы и местных региональных Советов, комсо-
мольцы, представители общественных органи-
заций — женского движения «Надежда России», 
«Союз Советских офицеров в поддержку Армии 
и Флота», жители города.

ительство аэропорта. Я считаю, 
что это будет положено в общую 
копилку благосостояния граж-
дан и позволит нам выбраться из 
сложного кризиса и тех вызовов, 
которые нам объявили НАТОвцы 
и англосаксы.

Я благодарю вас за мужество, 
за верность, за надежность и по-
здравляю со славным праздни-
ком Русского поля!

А. Е. Клычков поприветство-
вал гостей «Дня русского поля»:

— Орловский муниципаль-
ный округ гостеприимно разме-
стил на своих полях более 100 
экспозиций наших партнёров. 
Работает выставка селекции и 
семеноводства — более 5 тысяч 
делянок; экспозиции федераль-
ных служб и научных учрежде-
ний.

Нам есть чем гордиться. И за-
падными санкциями нас не за-
пугать. Ежегодно растёт вало-
вый сбор зерновых и зернобо-
бовых культур. Удвоилось произ-
водство масличных. В прошлом 
году получен рекордный вало-
вой сбор рапса и соевых бобов. 
Я думаю, что в этом году вполне 
достижим для нас этот рекорд и 
наши аграрии сделают все, что-
бы его добиться. Хочу отметить 
весь наш аграрный комплекс, ко-
торый каждый день вкладывает 
свои усилия, помимо достиже-
ния результата, и в помощь на-
шим ребятам, участвующим в 

СВО. Без вас мы бы не смогли до-
стичь того результата помощи, 
который сегодня имеет Орлов-
ская область.

Мы сегодня, помимо помощи 
фронту, полноценно обеспечива-
ем продовольственную безопас-
ность всей нашей страны. Толь-
ко вдумайтесь! На каждого жите-
ля Орловской области 6 тонн зер-
на было собрано по итогам 2022 
года — в 3,5 раза больше, чем в 
среднем по России. За последние 
годы в 2,5 раза увеличен объем 
производства продукции сель-
ского хозяйства. Нашим сахаром 
можно накормить 36 миллионов 
человек. Нашим растительным 
маслом можно обеспечить более 
4,5 миллионов человек.

В этом году наш День поля 
проходит с одним из самых луч-
ших названий — «День русско-

го поля». Русское поле — это то, 
что объединяет всех нас сегодня. 
Это то, с чем пытается бороться 
коллективный Запад. Мы готовы 
дать ответ на любые санкции и 
ограничения. И самое главное — 
Победа будет за нами!

*     *     *
За многолетний добросо-

вестный труд в системе АПК пе-
редовиков агропромышленного 
комплекса наградили Почетны-
ми грамотами, Благодарностя-
ми Министерства сельского хо-
зяйства Российской Федерации и 
Почетными грамотами Комитета 
Государственной Думы по аграр-
ным вопросам.

Свои экспозиции на «Дне рус-
ского поля» представили бо-
лее 100 поставщиков сельскохо-
зяйственной техники, минераль-
ных удобрений, средств защи-
ты растений, научных и финансо-
вых организаций. Среди них ООО 
КЗ «Ростсельмаш», АО «Щелко-
во Агрохим», ООО «ФосАгро», 
ООО фирма «Август», УК «Деме-
тра-Холдинг», Группа компаний 
«Шанс», АО «Петербургский трак-
торный завод», ООО «Завод име-
ни Медведева», ПАО «Камаз», АО 
«МХК «ЕвроХим», ПАО «Россель-
хозбанк», ПАО «Сбербанк».

Работа сельскохозяйственной 
техники по традиции демонстри-
руется в динамике. В рамках Яр-
марки сортов и гибридов пред-
ставлены 300 опытных делянок, 
на которых выращивается горох, 
соя, гречиха, пшеница, ячмень, 

овес, бобы, чина, нут, чечевица, 
люпин, вика.

Кроме того, на празднике 
представлены достижения пти-
цеводства и кролиководства.

Для гостей праздника прово-
дятся ремесленные мастер-клас-
сы и выставка предметов народ-
ного творчества.

Подготовлена отдельная 
спортивно-патриотическая про-
грамма, конно-спортивные ме-
роприятия (конный прокат вер-
хом и в фаэтоне, конный коти-
льон, вольтижировка, танго на 
лошадях, джигитовка).

Также в этот день проходит 
выставка-дегустация «Сделано в 
России. Выбираем Орловское!», 
в которой принимают участие 
более 25 крупных производите-
лей продуктов питания регио-
на, Ассоциация фермерских хо-
зяйств и кооперативов «Орел-
Аккор».

Агрохолдинг «Мираторг» 
устроило «Русское Родео» и ку-
линарное шоу «Мясная классика 
для гриля».

Также представлены дости-
жения ПАО «Группа Черкизово». 
Подарком для гостей стало вы-
ступление Московского казачье-
го хора. Выступил вокальный ан-
самбль УМВД России по Орлов-
ской области. Свои хиты испол-
нил известный российский певец 
Александр Маршал.

Официальный сайт КПРФ.
(Публикуется с небольшими 

сокращениями). 
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ПАМЯТЬ

Новосильский районный 
комитет КПРФ  глубоко 

скорбит по поводу смерти 
ветерана партии, секретаря 
Воротынцевской первичной 

партийной организации  

Станислава Ванифантьевича  
ЕРТИКЕЕВА

и  выражает глубокое 
соболезнование родным 

и близким усопшего.

Поздравляем!

КОБЕЛЬКОВА 
Александра Павловича,
 ветерана партии и труда, 

старейшего коммуниста —
с юбилеем!

Новосильский РК КПРФ

*     *     *
БОРИНОВА 

Павла Алексеевича,
ветерана партии и труда!

Заводской РК КПРФ, 
п/о № 24.

*     *     *
ТИХОМИРОВА 

Владимира 
Викторовича,

ветерана партии и труда!
Заводской РК КПРФ, 

п/о № 26.

*     *     *
ВОРОБЬЁВУ 

Ангелину Олеговну
с 20-летием!

Свердловский РК КПРФ.

В Орловском Военно-истори-
ческом музее прошла презента-
ция, как принято говорить, кни-
ги-фотоальбома «ПРИКАЗАНО 
УНИЧТОЖИТЬ». 

Представлял издание пред-
седатель Совета ветеранов 
Управления ФСБ по Орловской 
области С. И. КОВАЛЬЧУК.

Из предисловия книги:
«На первый взгляд может по-

казаться неожиданным тот факт, 
что одной из главных характе-
ристик издания, которое вы сей-
час держите в руках, является 
его острая злободневность. Ведь 
речь в книге идет о событиях на-
чала–первой половины прошло-
го века.

Строго говоря, в основу фо-
тоальбома историка-краеве-

да Г. А. Афанасьева «Приказа-
но уничтожить» легли рассекре-
ченные документы, раскрываю-
щие этапы и особенности борь-
бы органов государственной без-
опасности СССР, внутренних дел 
и подразделений Советской Ар-
мии с бандеро-фашистскими 
формированиями украинских 
националистов в годы Великой 
Отечественной войны и послево-
енный период.

Часть представленных ма-
териалов посвящена участию в 
этой борьбе сотрудников Управ-
ления НКВД-КГБ по Орловской 
области, воевавших не только 
с бандеровцами, но и с прибал-
тийскими бандами «лесных бра-
тьев». Сборник возвращает нас 
и к истории розыска орловскими 
контрразведчиками украинских 

националистов из так называе-
мой «Гетман-компании», совер-
шавших кровавые преступле-
ния на Орловщине в период гит-
леровской оккупации. Каратели 
были разысканы и преданы суду 

военного трибунала в г. Орле в 
1963 году.

Книга не содержит каких-ли-
бо исторических открытий и не 
претендует на сенсационность. 
Но она с беспощадной докумен-

тальностью раскрывает суть бан-
деровщины как питательной 
среды, в которой вызрел нынеш-
ний украинский неонацизм во 
всех его чудовищных античело-
веческих проявлениях.

Сборник богато проиллю-
стрирован. И включенные в него 
документы и фотографии, без со-
мнения, найдут заинтересован-
ного читателя, потому что отве-
чают всё возрастающему инте-
ресу соотечественников к собы-
тиям, связанным с проведением 
специальной военной операции 
на Украине.

Таким образом, это издание 
является пусть скромным, но 
вполне реальным вкладом в уси-
лия российского государства и 
общества по отстаиванию неза-
висимости от западных гегемо-
нии и диктата, формированию 
нового, более справедливого ми-
роустройства и, конечно, патри-
отическому воспитанию граждан 
России, в первую очередь — мо-
лодого поколения — будущих за-
щитников Отечества».

ЗлободневноЗлободневно

В соответствии со статьей 54 Федерального закона № 67-ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граж-
дан  РФ» Общество с Ограниченной Ответственностью «ИМЯРЕК»  заявляет 
о своем участии в выпуске и распространении предвыборных  материалов  
и сообщает о расценках на политическую рекламу на период избиратель-
ной кампании по выборам Губернатора Орловской области и в органы мест-
ного самоуправления на территории Орловской области, которые состоят-
ся 10 сентября 2023 г.:

Виды продукции: Цена, в россий-
ских рублях:

Полиграфическая продукция*: 
- формат: А0, А1, А2, А3, А4, А5, А6, А8, другие форма-
ты и нестандартные размеры;
- цветность: 1+0, 1+1, 4+0, 4+4 и другая);
- виды: листовки, плакаты, буклеты, брошюры, кален-
дари, конверты, открытки, лифлеты, папки, визитки, 
дипломы, газеты, книги, наклейки и другие виды про-
дукции);
- плотность: 60–650 г/кв.м;

от 0,5 руб./экз.

* - в цену не входит разработка макета и поспечатная обработка: резка, би-
говка, склейка, ламинация и другое.
Широкоформатная и интерьерная печать**:
- материал для печати: баннерное полотно, баннерная 
сетка, бумага,  самоклеящаяся пленка, магнитная бума-
га, флаговая ткать, пластики и др.;

от 300 руб./ кв.м.

** - в цену не входит разработка макета и поспечатная обработка: резка, 
склейка, прошивка, люверсировка,  ламинация и другое.
Сувенирная продукция и атрибутика с печатью***:
- текстиль (футболки, бейсболки, ветровки, платки, 
фартуки, накидки, сумки, шарфы и др.);
- нанесение на стекло, пластик, металл (ручки, круж-
ки и др.);
- магниты;
- флаговая продукция;
- пакеты;
- воздушные шары;
- значки (закатные, пластик, металл и др.).
- иная сувенирная продукция и атрибутика.

от 10 руб./шт.

Выставочное и мобильное оборудование***:
- стенды, таблички, кубы, промо-стойки, ролл-апы, 
х-стенды и др. 

от 300 руб./шт.

*** - в цену не входит разработка макета.
Размещение агитации на поверхностях (щиты, короба, сити-форматы,  при-
зматроны, остановки, доски объявлений и другие виды носителей);
Размещение на транспорте;
Изготовление видео-, аудиороликов;
Полное или частичное проведение избирательной кампании (разработка 
кампании,  юридическое сопровождение, социологические исследования, 
распространение агитационного материала и т.д.).

Указанные выше цены изготовления печатных агитационных материалов 
могут изменяться в зависимости от тиража, формата, плотности и качества 
бумаги, ткани или иного материала, цветности, специфики технологии произ-
водства, сроков и особенностей заказа.

Наши координаты:
Орловская область, г. Орел, ул. Максима Горького, д. 45; тел. 8(910) 203-40-32

В соответствии со статьей 54 Федерального закона 
№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан  РФ» Общество с 
Ограниченной Ответственностью «Пиар квадрат»  заявля-
ет о своем участии в выпуске и распространении предвы-
борных  материалов  и сообщает о расценках на политиче-
скую рекламу на период избирательной кампании по вы-
борам Губернатора Орловской области и в органы местно-
го самоуправления на территории Орловской области, ко-
торые состоятся 10 сентября 2023 г.:

Тираж Стоимость
1. Информационный 

бюллетень
100 000 1 298 000

2. Листовка ф. А4, 4+4 2 000 6 800
3 000 9 000
5 000 132 000

10 000 22 880
3. Анкета ф. А4, 2+0 500 2 010

1 500 4 840
3 000 6 830

4. Благодарственное письмо, 
ф.А4, 4+1 (2 сгиба)

500 2 720
1 500 5 770
3 000 9 250

5. Листовка, ф. А4, 4+0 1 000 4 180
2 000 7 190
3 000 8 810

10 000 21 780
20 000 28 600

6. Газета А3, 4+4 3 000 14 000
5 000 15 950

10 000 30 250
7. Календарь карманный, 4+4 1 000 2 300

3 000 6 000
5 000 6 750

10 000 10 560
8. Стикеры А5 3 000 29 530

5 000 39 450
10 000 65 550
15 000 83 950
25 000 131 400

9. Стикеры А6 3 000 23 750
5 000 29 300

10 000 47 050
15 000 59 400
25 000 85 800

10. Визитки, 4+4 1 000 3 050

Наши координаты:
г. Орел, ул. Горького, д. 45. Тел. 8-910-203-4032.
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